PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



20 27/08/2025

OPINIÓN





Crédito apagado de la banca por economía y desconfianza, Nafin-Bancomext nulo contrapeso y captación pierde fuerza

Desde que llegó la 4T con AMLO, la banca se ha mantenido en la mira del gobierno. Claudia Sheinbaum ha resultado más enfática. El lunes volvió al recriminar la falta de crédito, pese a la menor inflación.

Habló de eliminar el financiamiento "como privilegio" y de las dificultades que enfrentan familias y micronegocios para el mismo

Cierto, el acceso al crédito no es sencillo. En el último trimestre y de acuerdo con Banxico de **Victoria Rodríguez**, 60% de las empresas mejor optaron por financiarse vía sus proveedores.

Pero para que se dinamice el crédito la inflación no es el factor. Se necesita que la actividad mejore. No es el caso para una

economía que creció 0.8% con **AMLO** y que en 2025 sólo lo hará, quizá, en 0.4% por la desconfianza.

En el actual entorno, máxime el golpe al ingreso, los miembros de la ABM que preside **Emilio Romano** se han vuelto más cautos para prestar. Obligado frente a la morosidad. La misma banca de desarrollo, entiéndase Nafin-Bancomext tampoco ha hecho diferencia. Quizá por ello el relevo de **Luis Antonio Ramírez** por **Roberto Lazzeri**.

Más allá de que Sheinbaum quiera mejorar el ciclo económico vía el crédito, éste sólo repuntará cuando haya certidumbre para la inversión.

Hoy hasta junio incluso la captación

trae un crecimiento real de apenas 3% y el crédito del 5%, lejos de sus mejores tiempos. Incluso el de consumo se ha mantenido estático abajo de su tradicional avance a doble dígito.

El dirigido a empresas tampoco camina porque las inversiones están apagadas. Los bancos no están cruzados de brazos y han aprovechado para avanzar en la digitalización que ya significa 45% de las operaciones ys las sucursales que pierden terreno.

Así que la mejora del crédito no es un tema de voluntad, sino de políticas públicas que den certeza. Hoy no se tienen.

CIBANCO E INTERCAM EL RETO DE LOS EMPLEOS Y GARCÍA LECUONA

Tras el relevo de Jesús de la Fuente en la CNBV y la llegada de **Ángel Cabrera** queda el sentimiento de la falta de oficio lo que derivó en la desaparición de 2 bancos de larga trayectoria construidos con mucho esfuerzo. Intercam de Eduardo García Lecuona que compró Kapital Bank de René Saúl y CIBanco de Jorge Rangel de Alba que por lo pronto se desprendió de su negocio fiduciario adquirido por Multiva de Olegario Vázquez Aldir. Todo el personal de esa área se mantendrá incluido su director Ricardo Rangel. Se espera que esto se repita en la desinversión de otros activos como el negocio automotriz. En Intercam lo mismo, dado el limitado personal de Kapital. Ahí se asegura que García Lecuona se quedará por un rato para garantizar el forzado relevo.

ALEGAN DE POSIBLES LICITACIONES VICIADAS EN IMSS BIENESTAR

Como es público, la ASF de David Colmenares tiene el ojo puesto en el IMSS Bienestar de Alejandro Svarch tras detectar fallas en el reclutamiento y los retrasos con proveedores. Ya hasta hay una nueva responsable en administración y finanzas que es Christian García Romero. En puerta frente a sí algunas licitaciones como la relacionada con elaboración de alimentos preparados. Según esto, hay indicios de posibles irregularidades para favorecer a viejos proveedores como Café Bersa y Productos Serel. Se asegura que son firmas cercanas a la anterior titular María de Jesús Herros. Veremos.

INFORMALIDAD EN 54.83% Y MÁS INDICIOS DE LA DEBILIDAD LABORAL

Y mientras la informalidad en el primer semestre se elevó a 54.83%, la población ocupada disminuyó en 46,786 personas según el ENOE que ayer dio a conocer el INEGI de **Graciela Márquez**. El equipo económico de Banco Base con **Gabriela Siller** remarcó que se repite la misma historia que en 2024, cuando en la primera mitad del año se perdieron 76,786 posiciones. Esto no sucedía salvo en 2020. Patente debilidad del mercado laboral.

@aguilar_dd albertoaguilar@dondinero.mx